

R4（2022）年度 三学期始業式

新年最初ですので一緒に新年のご挨拶をしましょう。あけましておめでとうございます。今年もよろしくおねがいします。

新しい年を迎え、新しい気持ちで良いスタートを迎えたことと思います。

皆さん十二支を知っていますか。一緒に言ってみましょう。子(ね)、丑(うし)、寅(とら)、卯(う)、辰(たつ)、巳(み)、午(うま)、未(ひつじ)、申(さる)、酉(とり)、戌(いぬ)、亥(い)です。今年、十二支の四番目の年、卯年、うさぎ年となります。

ウサギが跳ねる姿から卯年は、「飛躍」や「向上」を象徴するものとして親しまれており、新しいことに挑戦するのに最適な年と言われています。

今年も、より一層皆さんに飛躍や向上してほしいので、新年にふさわしい三つの言葉を紹介したいと思います。

一つめは、「その挑戦が、(括弧)を変える。」という言葉です。

何か難しいことや、新しいことに立ち向かっていくという意味です。

実は、(括弧)には、未来という言葉が入ります。挑戦することによっていろいろなことが変わるでしょうが、これから先、将来も変わるかもしれない、そんな意味が含まれていると思われます。引き続き、ESD 学習をとおして未来を変えるために挑戦してほしいです。

二つめ「360° (括弧)」という言葉です。

360度というから東西南北、見渡す限り、どこを向いてもということです。

(括弧)には DREAMS (夢)が入ります。ドリームズと複数形になっていますからたくさんの夢ということでしょうか。みなさんの前にはたくさん夢や希望が広がっています。たくさんの夢をもってほしい、そんな意味なのかもしれません。皆さんには、今年もいろいろな夢を持って頑張してほしいです。

三つめ。「わたしは、(括弧)。」という言葉です。

括弧にはどのような言葉が入るでしょうか。漢字で「私」という言葉が入ります。つまり「わたしは、私です。」となります。わたしは、貴方ではありません。私は他に取り換えることのできないかけがえのない人です。だから、自分にしかできないことを、自分のいいところをたくさん発揮してほしいという意味です。それと共に、「あなたは、貴方。」でもあるわけですから、相手も尊重し大事にしながら、新しい年を、自信をもって頑張っていきましょう。

以上、三つお話ししました。「その挑戦が未来を変える」「360° DOREAMS」「わたしは、私。」

三つの言葉を目標にして頑張ってくれることを期待しています。

これで、私から皆さんへの話は終わりです。今年もがんばりましょう。